

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 20 en el Congreso.

El señor Olózaga, de propósito á peticiones, pregunta al gobierno si cree que los subalternos del ejército es perjudicial que se casen, ó si por el contrario lo cree conveniente.

El señor presidente del Consejo le contesta, que no cree, ni ha creído nunca, que sea conveniente, y que por eso la ley impone condiciones especiales para tales casos.

El señor Olózaga manifiesta su paridad de ideas con el gobierno en este punto, y añade, que sería muy conveniente, que toda pensión de gracia la propusiese el gobierno.

Continúa la discusion del proyecto de gobiernos y diputaciones de provincia. Se da lectura de dos enmiendas al artículo 29, que son tomadas en consideracion por la comision, y despues de algunas palabras de los señores Calvo Asensio y Navarro se aprueba el artículo.

La comision y el Congreso desechan una enmienda del señor Navarro al artículo 30, que pide la supresion del artículo. A propósito de este y para en mejor inteligencia, da algunas esplicaciones el señor ministro de la Gobernacion.

El señor Calvo Asensio impugna el artículo.

Sigue al señor Calvo Asensio en el uso de la palabra el señor Perez Zamora, que combate tambien el artículo.

El señor Aguirre de Tejada, contes-

ta en nombre de la comision, á los dos señores y defiende el artículo, aprobado en votacion nominal por 110 votos contra 69.

Se anuncia que la comision retira el art. 31. Sin discusion se aprueban los dos siguientes.

Se admite una enmienda del señor Alonso Navarro al art. 34 y puesto esta á discusion lo impugna el señor Gonzalez de la Vega.

Defendida la enmienda convertida ya en el artículo 35 por los señores Alonso Navarro y ministro de la Gobernacion, y combatida por los señores Gonzalez de la Vega, Madoz y Latorre, queda aprobada. Tambien se aprueban los artículos 35 y 36 y se levanta á las siete menos cuarto.

SESION DEL 21.

Congreso.

A las tres abre la sesion el señor duque de Villahermosa y se aprueba el acta de la anterior.

Varios señores diputados piden que consten sus votos conformes con los de la mayoría en la última votacion de ayer, y otros que consten en el Diario conformes con los de la minoría.

La comision retira, para redactarlo de nuevo, el artículo 50 del proyecto de ley de gobiernos y diputaciones provinciales.

Sin discusion se aprueba el artículo 36 con una enmienda, el 37 con otra, los siguientes hasta el 40, tales como los ha presentado la comision.

Sobre el 41 hace algunas objeciones el señor Salazar y Mazarredo, á las que contesta el señor ministro de la Gober-

nacion, aprobándose el artículo con una enmienda.

El 42, tal como lo presenta la comision, el 43 y 44 enmendados, y los siguientes hasta el 51 inclusive como los propone la comision.

Los artículos 52 y 53 los retira la comision para redactarlos de nuevo. Tambien el señor Alonso Navarro retira una enmienda que habia presentado al primero de dichos dos artículos.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 21 no contiene disposicion alguna de interés general.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que en este juzgado y por testimonio del infrascripto Escribano se siguen autos á los bienes quedados por fallecimiento de D José Orueta, y en el cuaderno separado para la venta de las cinco sextas partes del cortijo de la Torresilla, sito en la Campiña de este término, he mandado sacar dichas porciones á la subasta por término de veinte dias que tendrá lugar en esta Audiencia el dia 13 de Abril próximo de diez á once de la mañana y por la cantidad de 358,551 rs. 44 céntos, no admitiéndose posturas que bajen de dicho precio. Dado en Córdoba á 15 de Marzo de 1861.—José Antonio de Cires.—Por mandado de S. S.—José Maria Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Segun las noticias oficiales recibidas hasta el dia, la poblacion de España pasa de diez y seis millones de habitantes.

Es seguro que en el verano próximo se abrirá á la explotacion el ferro carril de Madrid al Escorial, pasándose el Guadarrama en diligencias, que se enlazarán con San Chirrian. Desde aquí el ferro carril del Norte irá en la misma época hasta Pancorvo, desde donde el viaje es ya muy agradable para los que van á nuestras provincias Vascongadas, ó pasando por ellas, se alejan al extranjero. En la línea de Andalucía se irá hasta Santa Cruz de Mudela.

El Reino dice que la realizacion del proposito que se atribuye al señor Rios Rosas, delicada y difícil siempre, lo es mucho mas en las actuales circunstancias de España y de Europa. Hoy estamos, añade, en uno de esos periodos anormales en que la mas leve chispa basta para encender una hoguera; y los hombres públicos que no juegan á la politica y que conocen la inmensa trascendencia que el dar pasos en falso puede tener en circunstancias como las presentes, están mas obligados que nadie á medir bien sus acciones. No es posible que esta consideracion se oculte á la elevada inteligencia del señor Rios Rosas, y tal es, sin duda alguna, la causa de su mesurado proceder.

La falta de lluvias en la provincia de Alicante sigue agotando los campos, al-

FOLLETIN.

SEMANA SANTA EN SEVILLA.

Entre las ciudades que mas se han distinguido en el orbe cristiano por la grandeza, solemnidad, y fausto de sus cultos figura la Metrópoli de Andalucía; contribuyendo á este resultado la veneranda antigüedad de su devoción á representar los augustos misterios de la redencion humana con procesiones y ostentosas ritualidades; el brillo que comunicaron á estas ceremonias la riqueza de su ilustre aristocracia, lo piñuque de su comercio, y el fervor de los cuerpos gremiales, al par del incentivo poderoso que añadió á estas religiosas festividades el concurso de tantos artistas esclarecidos, como llenaron de maravillas de escultura las ricas andas, presentadas por las hermandades á la adoracion de un vecindario eminentemente católico.

El origen de las cofradías se remonta á los fastos honrosos de los gramios, los cuales obedeciendo á la inspiracion religiosa para consagrar debidamente sus asociaciones, erigieron magníficos santuarios, hospitales y casas de misericordia rivalizando en públicas muestras de piedad con las hermandades instituidas por los caballeros y ricos tratantes en el comercio de las Indias Occidentales. El espíritu de las épocas y el carácter particular de un pueblo de tan ardiente fantasia explican las escenas místicas que mostraron un tiempo las procesiones de penitencia y su acertada supresion por incompatibles con el lustre y severidad del culto.

En nuestros dias la Semana Santa conserva sus sagrados recuerdos y representa al vivo esa armonia maravillosa de la religion cris-

tiana con el estado civil; refluyendo el rito en pro de las artes, industrias, ciencias y tráfico, á quienes, paga con creces el auxilio que prestan á sus solemnidades.

Divinos oficios en la Santa Iglesia Metropolitana. En los oficios del Martes y Miércoles Santos, se canta la pasion con gran solemnidad rompiéndose en la del segundo el velo blanco con estrepitosos truenos. En las vísperas se hace la última ostentacion de la sagrada bandera. Terminan las tinieblas con un solemne Miserere de nueve á diez de la noche, y acto continuo se conduce en procesion el Santísimo Sacramento á la capilla del Sagrario.

El Jueves Santo empieza á las siete y media la misa Pontifical en que se consagran los santos óleos; asistiendo al Prelado: los Dignidades con mitras, el Capitulo de Canónigos, el cuerpo de Beneficiados y la universidad de párrocos. Célebrense tan augusta ceremonia sobre una estensa base alta ante el coro, con toda la grandeza que despliega la Catedral de Sevilla en las primeras festividades de la Iglesia. Luego comulga el clero y deposita la sagrada forma en el magnífico monumento que se erige en la sétima bóveda del trascoro sobre la sepultura de don Fernando Colon, hijo del descubridor del nuevo mundo. Trazó tan maravilloso proyecto Antonio Florentin en el año 1543; concluyéndose en 1554 y sus reformas posteriores en 1689. El monumento tiene la altura de 40 varas, es enteramente aislado y consta de cuatro cuerpos, presentando cuatro frentes iguales con la planta de una cruz griega. Sobre 16 pedestales de nueve pies se elevan otras tantas columnas de 22 de alto y tres de diametro y en grupos de cuatro sostienen su arquivitrave, friso y cornisa. Dentro de este primer cuerpo aparece otro pequeño, que lo forman otras cuatro columnas y bajo una cúpula con ricos adornos ostenta su gallardia la famosa custodia de Juan de Arfe, con una

urna de oro donde se coloca el Santísimo Sacramento. Imita la blancura del alabastro, esmaltado de oro en labores, filetes, perfiles, é inscripciones. Ciento cuarenta lámparas de plata, diez y seis blandones gigantescos del propio metal y 518 luces de cera iluminan tan suntuosa obra.

Su Eminentia sirve á las doce una espléndida comida á trece pobres, vestidos á su costa. Las mesas estaran de manifiesto al público en el palacio Arzobispal desde por la mañana hasta que acaban los oficios.

A las tres de la tarde lava el venerable Prelado los pies á los referidos pobres en la cruz del coro al prebiterio; continúan las completas y las tinieblas que concluyen á las diez de la noche y entonces se repiten las patéticas entonaciones del Miserere que como el que se canta en la anterior puso en música el maestro Esclaba y cuyas notas, admiracion de propios y extraños, llenan de melodias delicadas y armonias sorprendentes las magestuosas bóvedas del templo.

El Viernes Santo á las seis predica un Misionero junto al monumento. Acto continuo empiezan las horas canónicas, cántase la pasion y el celebrante pide misericordia para todos los hombres y ostenta solemnemente la Cruz á la adoracion del pueblo. Despues se forma la procesion al monumento y vuelve con la Divina Magestad á la capilla mayor donde termina el rito de la mañana; principiándose las tinieblas por la tarde á las tres y media.

Los oficios del Sábado Santo comienzan á las siete por la bendicion del fuego nuevo y la del cirio Pascual, que en todos tiempos se ha reconocido como símbolo de la resurreccion del Salvador. Acto seguido se cantan doce profecias para instruccion de los catecúmenos; se bendice la pila bautismal; entónanse las letanias mayores, continúa la misa y se descubre el retablo al Gloria in excelsis Deo en medio de truenos y

con un repique general de campanas, que interrumpe el piadoso silencio de tan solemnes dias.

Aumentará el esplendor de la Semana Santa la estacion á la Iglesia Catedral de las siguientes COFRADIAS:

DOMINGO DE RAMOS. — Sagrada entrada en Jerusalem. Santo Cristo del Amor y Ntra. Sra. del Socorro. — Parroquia de San Miguel. Lleva esta cofradia tres pasos. Representa el primero la entrada triunfante del Salvador en la ciudad Santa; acompañando á su sagrada effigie los apóstoles S. Pedro, San Juan y Santiago. Delante aparecen arrodillados seis hebreos, tendiendo sus capas para que las pise el Señor y al lado una palma. El segundo conduce al Crucificado, exhalando el último suspiro; obra de Montañez. El tercer paso, sobre peana dorada y bajo pábulo de terciopelo bordado de oro, sostenido por doce varas de plata, ostenta á la imágen dolorosa de Ntra. Sra. del Socorro con multitud de alhajas y candelabros.

LUNES SANTO. — Santo Cristo del Silencio, desprecio de Herodes y Ntra. Sra. de la Amargura. — Parroquia de San Juan Bautista. El Tribunal de Herodes en el acto de mandar que Jesus fuese conducido con la vestidura blanca á la presencia de Pilatos, representa el primer paso de esta cofradia. La escultura del Señor es obra de Pedro Roldán; dos de los soldados romanos son de Pedro Duque Cornejo, constructor de la célebre sillería del coro de la Catedral de Córdoba; otros dos y Herodes se debieron á Don Benito Hita del Castillo. En el segundo paso aparece la Santísima Virgen bajo pábulo, acompañada de San Juan; cuya famosa effigie esculpió con mucha fortuna los cincos del precitado Hita del Castillo. Las túnicas de los nazarenos que preceden al primer paso son blancas y negras de los que van ante el segundo.

JUEVES SANTO. Sagrada Oracion del Huer-

gunos de los cuales tienen ya casi perdidas sus plantaciones.

El lunes último en las cercanías de El Burgo (Zaragoza) no se sabe quien degolló bárbaramente a un niño de corta edad, enseñándose hasta el punto de separar la cabeza del tronco; su desgraciado padre, que iba a alguna distancia, se encontró con tan horroroso espectáculo, entregándose a la desesperación que es consiguiente.

Cincuenta mil cartas se habian repartido el 19 a las tres de la tarde en Madrid por el correo interior, a cuyo número hay que agregar las que sin interrupción siguieron repartiendo los carteros hasta muy entrada la noche. Con esto, y si se tiene en cuenta las muchas felicitaciones que se hicieron personalmente, podrá formarse una idea de los infinitos que allí como en todas partes, celebran el 19 de marzo al santo de su nombre.

Reunida el 20 en la noche en el Congreso la comisión de imprenta con gran número de diputados, examinó hasta el artículo 128 de su dictamen: las alteraciones mas notables que se propusieron en este y que la comisión aceptó, fueran que la inviolabilidad concedida por la ley a los gefes de las naciones con quienes estamos en paz alcance solo a los soberanos, y que la apelacion de los fallos del jurado se baga a las audiencias y no al tribunal supremo de justicia, como proponia la comisión.

Las noticias que se reciben sobre el incremento que recibe la España en todo lo que se refiere a la defensa del país son satisfactorias, y al mismo tiempo que con una grande actividad se trabaja en las plazas de Mahon, Cádiz, San Juan de Fuerte y Cartagena, todas las cuales deben quedar en un estado perfecto de defensa, la artillería tendrá muy pronto doscientos cañones rayados en batería, y se activa cuanto es posible la adquisicion de armas en nuestras fabricas y en las del extranjero. Nuestro país, pudiendo poner en un plazo de dos meses mas de doscientos mil hombres sobre las armas, tiene así todos los elementos necesarios para sostener su neutralidad en las complicaciones que guarda el porvenir de la Europa.

to y Maria Santisima del Rosario en sus misterios dolorosos. Iglesia de Montesion. — Aparece en el primer paso. Nuestro Padre Jesus orando de rodillas delante del Angel, que con el cáliz y la cruz se eleva sobre un trono de nubes, junto a una palmera. Al frente se vé la puerta del huerto de Gethsemani, detrás de la cual duermen los apóstoles San Juan, San Pedro y Santiago. Todas las estatuas son de Pedro Roldán, excepto el ángel y los melancólicos de la peana, que la trabacion atribuye a su hija Luisa, conocida por el nombre de la Roldana.

En otras andas sale bajo palio la Santisima Virgen, con un nuevo manto de terciopelo, ostentando alhajas de mucho valor y considerable número de candelas.

Nuestro Padre Jesus de la Pasion y Maria Santisima de la Merced. — Parroquia de San Miguel. — Sobre una peana de caoba de guito moderno con escudos de órdenes religiosos y adornos dorados, aparece vestida de túnica de terciopelo con bordados de oro, la hermosa estatueta del Nazareno, obra singular de Montañez, quien segun refiere Arana de Varillora en sus Hijos de Sevilla es alia a encontrarla por las calles cuando la sacaban en procesion, diciendo que era imposible hubiese él ejecutado cosa tan admirable. Lleva el Señor la Cruz al hombro con la ayuda del Cirineo, que se atribuye al mismo autor.

En otras andas salen la dolorosa estatueta de Ntra. Sra. y la de San Juan Evangelista, bajo palio con varas y cornisa de plata, siendo del propio metal su moderna peana.

VIEJES DE MADRUGADA. — Jesus Nazareno, Santa Cruz en Jerusalem y Maria Santisima de la Concepcion. — Iglesia de San Antonio Abad. — Esta cofradia, lleva dos pasos. En el primero sale el Señor con una cruz de Carey al hombro, ofrenda del comercio de las Indias, llevando una riquísima túnica bordada de oro.

Haciéndose cargo de las escitaciones que desde diferentes campos se hacen al Sr. Rios Rosas para que se lance a la oposicion, El Reino, periódico a quien se supone en relaciones con dicho señor dice que si el Sr. Rios Rosas no se apresura a satisfacer a los impacientes, sino se precipita en el camino que algunos desean verle recorrer, será porque así lo aconsejen consideraciones atendibles de patriotismo, y hasta el interés de la misma política con que muchos esperan ver sustituida la del gabinete O'Donnell.

Dice la Correspondencia:

«Varios periódicos se preocupan por el notable aumento de fuerzas terrestres que ha acumulado últimamente Inglaterra en la plaza de Gibraltar. Creemos infundado todo recelo sobre este punto aun cuando se admitan las mas absurdas y descabelladas suposiciones; pues por numerosos que sean las tropas que reuna allí la Gran Bretaña no llegarán a la cuarta parte de las que componen nuestro contingente en aquel distrito militar.»

Se ha abierto una suscripcion para crear un colejo militar de señoritas en que se eduquen las huérfanas de los oficiales muertos en Africa y las hijas de los que sirven actualmente en el ejército. El capitán general de Madrid, Sr. O'Donnell, protege la idea y S. M. la Reina figurará como la primera suscritora.

El 20 no ocurría novedad en Tetuán ni en Ceuta.

El señor ministro de Estado ha podido ya el 21 dejar el lecho y salir a la calle aliviado de su última dolencia: no se sabe si por efecto de esta podrá marchar a Aranjuez al mismo tiempo que SS. MM., pero de todos modos la seguirá inmediatamente.

Con fecha 18 dice un periódico de Barcelona:

«Ayer el señor teniente de alcalde don Ildefonso Part se constituyó en la casa de un extranjero residente en esta ciudad, que se le habia designado, y encontró a una infeliz niña de unos siete años, en un estado el mas lamentable de demacracion. Parece que su padre la tenia sujeta a terribles privaciones, bajo el supuesto de curarla de una dolencia»

A los lados se encuentran dos ángeles de muy buena escultura con faros de plata.

En el segundo aparecen sobre una peana de plata la Virgen Santísima y San Juan Evangelista bajo palio de terciopelo salpicado de estrellas y sostenido por varas del propio metal; haciendo multitud de reliquias, macetas y ramos tambien de plata. La imagen del Nazareno es antiquísima y las otras dos se ejecutaron por Cristóbal Ramos.

Nuestro Padre Jesus del Gran Pater y Maria Santisima del Mayor Dolor y Traspaso. — Parroquia de San Lorenzo. — Su primer paso, ostenta la sagrada estatueta del Redentor, llevando sobre sus hombros la cruz en actitud de caminar hacia el Gólgota. Escultura de Montañez. La peana figura un elegante canasto calado de riquísima talla.

Ocupan el segundo las imágenes de la Virgen Santisima y del discípulo querido, obra del mismo autor, siendo con condiscipulo para el tránsito de Jesus al Calvario. Todas tres estatuas visten túnicas y mantos de terciopelo ricamente bordados de oro.

Sentencia de Pilatos y Maria Santisima de la Esperanza. — Parroquia de San Gil. — El Tribunal de Pilatos en el acto de pronunciar su sentencia, es el asunto del primer paso. Pilatos aparece sentado en el testero bajo un dosel de madera tallada y delante los ministros en sus respectivos asientos. En medio se vé al redentor con las manos ligadas y dos judíos armados que lo tienen preso. A los lados del trono de Pilatos se encuentran dos criados; uno con palangana y otro con el jirre y la toalla para lavarse las manos. La peana está construida por el artista D. José Vicente Hernandez.

En otras andas sale la Santisima Virgen bajo palio de terciopelo, sostenido por varas de plata. Las estatuas principales son de Roldán. Conserva esta cofradia la ceremonia de la hu-

cia física, teniéndola de día fuertemente atada en una silla y de noche en cerrada con doble llave en una caja artísticamente construida, sacando la cabeza y brazos por solos agujeros, teniéndola además atada de manos. La infeliz ha sido depositada interinamente en las casas consistoriales donde se la cuida con el mayor esmero. Cuéntase varios lanceos originales de que omitimos hacer mencion hasta estar mejor enterados, pero, a la verdad, parece increíble haya padres tan desnaturalizados que sea bajo el pretexto que se quiera, maten de matar física y moralmente a sus hijos.»

Escriben de Tortosa con fecha 16:

«Esperando con la mayor impaciencia saber alguna noticia de la suerte que le haya cabido al señor Figueras, no puedo comunicarle nada agradable en atencion a que todos los datos hacen creer haya sido victima despues de haberle explotado, segun dicen, la cantidad de 4.000 pesos.»

No bien acaba de perpetrarse ese crimen, tenemos que añadir otro al numeroso catalogo de robos y asesinatos que tan frecuentemente son en este país.

El 14 por la tarde y a la hora de las cuatro, regresaba a esta ciudad un jóven de 21 años, y a una hora de distancia, en la misma carretera, le salieron armados de pistolas, y le intimaron, con la frase vulgar de ladron: la vida ó el dinero; y en el momento que este se desistia de la manta para entregarles los 94 duros que llevaba, recibe un pistoletazo, que felizmente solo le atravesó el brazo izquierdo, y sigue bien de la herida.»

Los ensayos del cultivo del arroz en los inmensos pantanos que desde Amposta se estienden al mar han dado resultados tan liosongeros, que los propietarios de dichos terrenos se han dirigido al gobierno solicitando el acotamiento para el cultivo de dicha planta.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Turin 21. En el nuevo ministerio que se ha encargado formar al conde de Cavour deben entrar napolitanos y sicilianos, reemplazando de este modo en

millacion que se verifica en el campo de la Marea al regresar a su iglesia.

POR LA TARDE Santisimo Cristo de la Salud y Nuestra Señora, en el sagrado Misterio de sus Tres Necesidades. — Capilla de la Carretería. Este admirable paso representa el Calvario un instante despues del cruento sacrificio. La Virgen Santisima con los ojos fijos en el cielo, invoca el auxilio del Eterno Padre, a fin de que bajen de la Cruz a su Divino Hijo, lo envuelvan en el sudario, y lo sepulten, en tanto que San Juan señala a los piadosos menageros que llevan con escala. A derecha ó izquierda del santo madero, se elevan otras dos cruces con los ladrones, y describiéndose arrodilladas las Marias, preparándose a envolver el sacrosanto cuerpo de Jesus y colocarlo en el sepulcro. — El mérito de las estatuas aumenta la fama de Pedro Roldán, a quien se atribuyen todas, excepto la Dolorosa y Santa Maria Magdalena que son de Molner y de Cornejo. — Los nazarenos visten túnicas y mantos negros.

Santisimo Cristo en el Monte Calvario y Nuestra Señora de la Sol da. — Iglesia de San Buenaventura. — Presenta el único paso a la Santisima Virgen al pie de la cruz, llorando la muerte de su Hijo. El árbol sagrado ostenta las escaleras y el sudario con que los descendieron. La estatueta luce un precioso manto de terciopelo bordado de oro y se debe a los cincobles del distinguido artista D. Gabriel Astorga. Santo Cristo de la Convencion y Maria Santisima de Monserrat. Parroquia de Santa Maria Magdalena. — Esta cofradia, decora con riqueza sus pasos. El primero, conduce a San Isaias Profeta en el acto de escribir la venida, pasion y muerte de Cristo. El segundo representa al Señor Crucificado en el instante de ofrecer el paraíso al buen ladrón. Esta escultura es del célebre Montañez. Al pie de la Cruz figura la Magdalena en actitud de abrazarla. El tercero ostenta a la Santisima Virgen con sa-

el gobierno al suprimido consejo de lugartenencia de Nápoles. Los antiguos ministros son los que han rogado al rey que les admita la dimision creyendo que proclamado el reino de Italia deben tener parte en el ministerio hombres eminentes de la Italia meridional.

Viena 20. Se cree que una influencia estrajera trabaja clandestinamente en la Herzegovina. Los Rajahs de Bosnia se mantienen tranquilos.

Varsovia 20. La delegacion de ciudadanos ha manifestado al príncipe Gortschakoff que nuevos sintomas de agitacion hacen necesaria la pronta publicacion de las reformas.

Londres 19. Inglaterra de acuerdo con Francia y Rusia ha recomendado a Dinamarca que someta a los Estados del Holstein el presupuesto de los negocios en comun para que puedan votar negativa ó afirmativamente.

Paris 20. Es falso que Languerona escriba otro folleto sobre la cuestion romana.

Ayer se firmó en el ministerio de Negocios extranjeros, el convenio relativo a los asuntos de Siria. La ocupacion francesa durará hasta el 5 de Junio.

Despachos de Varsovia consideran el movimiento pacífico como organizado en toda Polonia.

Turquia ha cometido su plan de reforma del Líbano. Divide la administracion en dos provincias con consejos mistos de musulmanes y cristianos.

El embajador ruso en Constantinopla renuncia a insistir sobre la reunion de conferencia con tal de que la Puerta someta sus reformas a las potencias.

Paris 21. La Cámara de diputados ha aprobado el proyecto de contestacion hasta la parte relativa a la cuestion romana.

Es oficial la noticia de la rendicion de Civitella del Tronto.

Washington 9. El Congreso del Sur ha dispuesto el armamento de 50,000 bombres.

La convencion de Virginia propone la separacion de aquel Estado.

Lincoln envia refuerzos al fuerte Sumter y llama los buques existentes en el Mediterráneo pacífico.

Davis atacará próximamente el fuerte Sumter.

ya de terciopelo blanco, profusamente bordada de oro y manto azul de la misma tela con una guardilla ancha de plata y oro, ramos de los propios metales salpicados en su centro y otros dos mayores en la cola, que llevan dos sacerdotes. Dos ángeles cojen los pliegues del manto con cordones de oro y en otra mano llevan un precioso mechero de tres luces. Esta estatueta es tambien de Montañez y entre la rica pedreria con que la adornan, brilla el aderezo regalado por la Reina doña Maria Amalia; apareciendo a sus pies multitud de reliquias, alhajas y candeleros. Una magnífica banda de música con lujosos vestidos a la Romana precederá a la centuria que custodiaba el segundo paso; caminando ante estas andas una jóven representando la muger vetónica. Los nazarenos visten túnicas blancas con antifaz azul unos, y carmin otros.

Sagrada Muerte de nuestro Señor Jesus Cristo y Maria Santisima de la Ciudad. Parroquia de Santa Marina. — Nuestro Padre Jesus descendido de la Cruz, la Santisima Virgen, San Juan, las tres Marias y los Santos Varones reunidos en el Calvario al pie de la Cruz en actitud de cubrir el cuerpo del Señor con el sudario primorosamente sembrado de flores para colocarlo en el sepulcro, forman el único paso de esta cofradia. Las estatuas son de Pedro Roldán y lucen nuevos trajes. Los nazarenos estrenan túnicas moradas.

Nuestra Señora de la Soledad. Parroquia de San Miguel. Esta cofradia, lleva dos pasos, uno con la cruz, separado ya el cuerpo sacrosanto del Redentor y otro con la Santisima Virgen llorando en su amargo aislamiento, la intensidad de su pena.

Todavía es posible que tenga aumento el número de cofradias, porque las hermandades no comprendidas en esta noticia pueden resolver su salida antes del Marto Santo.

Paris 20. La *Gaceta de Agram* del 19 dá noticias muy alarmantes. La insurreccion cunde entre los rajás de toda la Herzegovina. Muchos montenegrinos se han unido á los insurgentes. Los turcos son casi siempre derrotados. Las aldeas turcas de la frontera de Montenegro han sido quemadas como tambien las provisiones de guerra de los turcos. Siete mil *bachibozocks* han sido llamados á las armas.

Washington 8. Son belicosas las noticias del Sur.

Marsella 19. Hay noticias de Nápoles del 16. Liborio Romano, antes de presentar su dimision el consejo de lugartenencia habia hecho publicar en todo el reino un informe del Consejo declarando que el pais está descontento é indicando el remedio que cabe en sus males. El mismo ministro habia dado orden para que en todo el reino hubiese fiestas el 19 con motivo de ser los dias de Garibaldi.

Paris 20, por la noche. La *Patrie* desmiente esta tarde que vaya á ser reemplazado el general Goyon en Roma.

Turin 20. El rey ha aceptado la dimision de todos los ministros. Cavour formará el nuevo gabinete con individuos pertenecientes á todos los partidos de Italia.

Al *Pungolo* escriben de Venecia que el gobierno austriaco acaba de mandar concentrarse entre Vicenza y Padua un cuerpo de 42,000 hombres, el cual ha de ocupar en los primeros dias de abril las posiciones que se le han indicado. Entretanto, hay ya almacenadas gran número de provisiones en las fortalezas del Véneto.

La cuestion de los billetes de banco falsificados en Londres por el húngaro Kossuth se resuelve en los siguientes términos por el *Times*: Estos billetes no son falsos porque simplemente lo que parecen; no engañan á nadie y su valor solo depende del crédito personal del que los ha creado. Mientras no se haya constituido un estado húngaro en que el nombre de Kossuth equivalga á una garantia nacional, estos billetes carecen de valor y por consiguiente no se puede perseguir criminalmente al que los ha fabricado.

En todos los parques y arsenales de Francia siguen los enormes preparativos belicosos de que han hablado algunas correspondencias. A juzgar por el considerable número de cañones que se funde, por las cureñas y atalajes que se construyen, por los fusiles que se fabrican y por los proyectiles que se almacenan, debería creerse que se va armar próximamente un millon de hombres. Hasta se dice que está formándose en todo el imperio una estadística de los oficiales retirados, capaces por su edad ó su robustez de volver al servicio, lo que hace conservar la idea de que se considera posible el caso de necesitar llamarlos á las filas.

El aeronauta Eugenio Godar, que en la guerra de Italia, previno el ejército francés que podia atravesar el Minicio sin obstáculo, puesto que no se veían en la margen opuesta fuerzas austriacas, y ofreció en caso de ataque del cuadrilátero dejar caer sobre la ciudad de Verona una ó mas bombas de 75 kilogramos, ha resuelto el problema de levantar bombas, no ya de 75 kilogramos sino de 10,000, si es que llegan á fabricarse de este calibre. Austria ha hecho al inventor excelentes proposiciones que este ha rehusado por un sentimiento de patriotismo.

El número de los buques de guerra de todas las clases que constituyen la

escuadra británica, se eleva á 688. contra 327 que forman la armada francesa. El número de marineros ingleses es de 78,200 para este año; mientras que las fuerzas navales del otro lado del canal de la Mancha no suben mas que á 34,000 hombres.

Personas intimas del emperador Napoleon refieren que despues de la sesion del cuerpo legislativo, en que M. Keller pronunció su brillante discurso, los Sres. Billaut y Baroche se avistaron, sin perder tiempo, con el emperador para manifestarle la sensacion causada en la mayoría por la proracion de Keller. Tambien le dijeron los ministros que muy en breve volveria á empezar la discusion de los asuntos de Italia y del Papa, y que para contestar necesitaban estar muy seguros de las intenciones de S. M. El emperador se encerró despues largo rato en su despacho con el Sr. Favre, y cuando volvieron los ministros les declaró que estaba decidido á sostener la unidad de Italia y á concluir con el poder temporal del Papa; y que sin declararlo así en los debates, debía evitarse toda contestacion que, andando el tiempo pudiese al emperador en contradiccion consigo mismo.

Parece que el 19 hubo en Nápoles manifestaciones poco favorables al gobierno sardo, sin duda con motivo de los dias de Garibaldi.

Todos los dias aumentan en la Lombardia los sintomas de que se prepara un ataque contra Austria: los voluntarios garibaldinos se concentran, y es posible que de un momento á otro se reciba la noticia de un desembarco en algun punto del Véneto ó de Dalmacia.

Dice de San Petersburgo que habia salido de la capital de Rusia un príncipe, edecan del czar, que lleva á Francisco II á Roma la orden de San Jorge, y la condecoracion mas alta de las damas de la emperatriz para la valerosa reina de las Dos-Sigilias.

Mientras Francisco II permanezca en Roma quedarán á su lado los representantes de casi todas las potencias europeas que se hallaban acreditados cerca de su persona.

El gobierno francés ha dirigido á sus representantes en el extranjero, un despacho en el que declinando la responsabilidad de las ideas emitidas por el príncipe Napoleon en el Senado, dice: «El emperador desea esencialmente que el juicio emitido por S. A. no sea considerado de modo alguno como la revelacion de la política del gobierno. S. M. deja á su primo la responsabilidad entera de sus palabras, y desea que comuniquéis esta declaracion con la mayor brevedad posible al gobierno, cerca del cual estais acreditado.»

Gacilla.

—¡AY DE TI, JERUSALEN!—Gayo pabellon de arboladas nubes entolda el lecho de muere el sol mientras en cuna de nácar y oro nace sonriendo la estrella de la tarde. Un sudario de nieblas cubre la ciudad maldita que en honro silencio prepara la muerte del Justo. ¡Ay de ti Jerusalem!

El Eterno te contemplaba con amor desde las alturas. Los ángeles del Señor al desaharse por el pavimento de oro de tu templo, creian pisar el immaculado zafir de las regiones celestes, y en la sublime oscuridad del santuario cubrian con sus alas el Arca Santa.

Ahora los ángeles te abandonan, como huyen las aves que anidan entre el

ramaje del bosque al cercano retemblar del trueno. Pronto el velo del templo se rasgará: pronto saldrán los muertos del sepulcro para maldecirte. ¡Ay de ti, Jerusalem!

¡Ay de ti, Jerusalem! Porque el vencedor de la muerte abrirá desde su trono sangriento un nuevo reinado de paz, de misericordia y dulcedumbre, y para tí... para tí un reinado de sempiterna desolacion y desventura.

Y verás pasar á las naciones, y nunca á tu nacion: reyes te señorearán, y nunca tu rey: en torno de tus muros se agruparán las tiendas de innumerables conquistadores, y nunca las vistosas y alegres tiendas de Saul y de David. ¡Ay de tí Jerusalem!

La venganza del Todopoderoso te perseguirá de generacion en generacion, como persiguen las tinieblas al descarriado viajero.

¡Ay de tí! Las tinieblas huyen, el sol renace; pero el sol de tus hijos no renacerá jamás.

—COLEGIO DE INFANTERIA.—Hace algunos dias que se habla en esta capital del establecimiento en la misma de un colegio de infanteria. Aun cuando hemos sido asegurar que en Valladolid se han hecho proposiciones muy ventajosas con este objeto, tambien tenemos la satisfaccion de que nuestro Municipio, animado del mejor celo, ha acordado hacer, segun se dice, importantes ofrecimientos para ello, entre otros el de dar el edificio de la Trinidad con el agua necesaria para tan útil establecimiento, y de que nuestra ilustrada diputacion se encuentre animada de los mismos deseos. Sea como quiera, nos parece que si Córdoba por su posicion, su clima y demás circunstancias es á propósito para la instalacion en ella de este Colegio, el gobierno no atenderá nunca á otras consideraciones, que en nuestro concepto no deben pesar tanto en la balanza. Tendremos á nuestros lectores al corriente de lo que haya sobre este importante asunto.

—SE SENTARÁ EL POLVO.—Ayer por la mañana tuvimos lluvia, granizos y truenos. En el número de ayer pediamos riego y hablábamos de cubas. Bien por el tiempo. Pero lo que digimos ayer podrá tener al fin su aplicacion porque en la estacion presente veinte y cuatro horas de tiempo sereno bastan para secar la tierra. Con que todo se andará.

—BIEN VENIDOS.—Hace dos dias se halla en esta capital el señor Garcia Torres, diputado á Cortes por el distrito de Posadas: viene con su señora y parece que tratan de asistir á las procesiones de Semana Santa en Sevilla.

—DEFUNCION.—Ha fallecido anteayer el señor Ortiz, antiguo cirujano muy conocido en esta capital y que durante muchos años ha prestado excelentes servicios en los establecimientos de beneficencia de esta capital. Ayer se celebraron los funerales por el eterno descanso de su alma.

—RECONOCIMIENTO.—Ha estado en esta capital una comision nombrada por el Excmo. Sr. Director de caballeria, para reconocer é informar sobre el edificio mas á propósito para la instalacion de la escuela de instruccion y doma de potros. Ha parecido el mas adecuado el de las Caballerizas Reales.

—A LOS AYUNTAMIENTOS.—La seccion de cuentas atrasadas de esta provincia, segun la nueva planta por la que ha sido aumentado su personal y ascendidos todos á oficiales ha quedado instalada del modo siguiente; oficial primero, don Miguel Alvear; segundo, don José Lopez; tercero, don José Torrecilla; cuarto, don Ramon Lopez; quinto don Ricardo Henestrosa; y sexto, don Antonio Rosado.

—PERMANECIÓ POCO.—El jueves por la tarde salió para Sevilla el señor conde de Eu, de cuya llegada á Córdoba dimos ayer cuenta á nuestros lectores.

—CONVOCATORIA.—Para el dia 3 de Abril se convoca por el Juzgado de Pozoblanco á junta general de acreedores á los bienes de D. Pedro Bautista Sudier, de aquella vecindad.

—APURO.—Son tantos los apurillos —que sufre el gacillero— al ver que se pasa hoy dia—cual pasaron otros tiempos,—es decir, sin broma larga—sin estrépito y jaleo,—sin chascarrillos ni amores,—sin chismes y sin enredos,—sin bullanga ni otras cosas—que callo y decir no puedo;—porque el decir las me biciera—ir derecho al cementerio—ó á una casa que me sé—por las orillas del Ebro.—Voy á escribir mis lectores—ya que tal es vuestro empeño—un capricho, cualquier cosa—que entretenga vuestro anhelo,—pues escribir es ya cosa—tan comun en estos tiempos—que no es persona decente—quien no nace ya escribiendo.—¿Mas de qué quereis que os hable? De política? reniego. De amores? no los conozco. De ciencia? no la entiendo. De mugeres? bravo gusto. De enmaridar? vade retro. De teatros? no me toca. De hermosas? soy muy feo. En fin, decidme ¿de qué? porque si no no comienzo—y á imitar voy á los mozos—de cierto y cercano pueblo—que templando y mas templando—con el alba amanecieron.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. S. Simeon, niño, mártir.

Mañana. ✠ La Anunciacion de Ntra. Sra. y encarnacion del Hijo de Dios, y S. Dimas, el buen ladrón.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana no lo hay.

—Hoy y mañana segundo y tercer dia de septenario en memoria de los sagrados misterios de la pasion y muerte de Jesucristo y los dolores y tormentos de su Santísima Madre, en la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones: predicarán respectivamente don Serafín Garcia Jurado y don José del Carpio.

—Hoy y mañana segundo y tercer dia de quinario que un devoto consagra al Santísimo Cristo de las Penas, en sufragio por el alma de su señora madre en la iglesia parroquial de Santiago á las seis y media de la tarde: predicarán respectivamente don José de Blancas y don Andrés Millan.

Hoy y mañana segundo y tercer dia de quinario en la iglesia parroquial del Salvador, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.—Mañana Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de Marzo.—5 por 100 consolidado á 49.60, el diferido á 42.60 --Deuda del personal 25.50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 23 de Marzo de 1861, á igual hora del 23 del mismo.

Trigo.—Fanegas 248 desde 49 á 53 rs.
Cebada.—Fanegas 24 á 32, rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 59, id, en los molinos á 46. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—JEREZ 22. Trigo de 56 á 60 Cebada de 30 á 36. Habas de 48 á 54.

—JAEN 21. Trigo de 45 á 57 Cebada de 26 á 27. Habas de 40 á 42. Aceite de 50 á 52.

—MALAGA 21.—Trigo de 54 á 72. Cebada de 31 á 32 Habas de 46 á 50. Aceite de 00 á 36.

—GRANADA 21. Alhondiga. Trigo de 42 á 61.—Cebada de 34 á 38.—Habas de 55 á 56. Aceite de 58 á 59.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensagerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su rarrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, cálculos urinarios, la gota albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas. Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la exportación de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15. Sres. Taconnet y Compañía.

MISAS. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 54, y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gaeto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazón de Jesús, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Muliere pregnante á 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresión esmerada: en otra hoja pequeña se dá gratis una emienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-3

VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á los constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpaciones, jaquecas, las afecciones bíblicas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histérico, neuralgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazón, y vómitos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, conuncion, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, y somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plejora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados: se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 30,416. M. Leonde Stuar de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 11,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipación y nerviosidad Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,124. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestión, erupciones, histérico, melancolía Núm. 48,314. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritación nerviosa Núm. 49,442. Mme. Maria Soly, de 59 años de constipación, indigestión, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 76,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hija, de epilepsia. Número 36,418. Dr. Minsler, de calambres, espasmos, mala digestión y vómito diario. Núm. 51,614. M. el barón de Polentz, prefecto de Languenau, de constipación pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluskewski, general de división, de sufrimientos de muchos años en las vías digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de conuncion pulmonar, con toses, vómitos, constipación y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castelluair, de 9 años de irritación terrible de nervios y de enagenación mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestión. Núm. 44,816. M. el Arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmodica é irritación de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el mar de V. ilve, de una enfermedad pulmonar con espasmos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poiyade, de una gastritis aguda, falta de digestión y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, ni lesta en el estómago: una señorita de la misma to, dolores

Table with 2 columns: Description of product (e.g., 'LA REVALENTA ARABIGA es embalada en cajas de hoja de lata') and Price (e.g., '4 Rvn. 20').

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres. -32, rue d'Hauteville, en Paris. -47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin. -1, faubourg, Alser, en Viena. -Madrid, Sr. D. José Garcia. -Barcelona, Sr. D. Ramon Cayas, y todos los principales droguistas y boticarios del país.

NOTA. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones de años al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amuebladas por su situación céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecedores que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; también se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA, calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cates y camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadoras y remates dorados para mosqueteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFIETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BIJUTERIAS, alfileras, barbas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, luera para carruajes etc.

ESCOTETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacallas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaos y cómodas, ataques etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escrófulas formosas y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos; hierros de cepillos, barreos, serras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wmpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LAL y zinc y plomo en planchas y en tubos.

A AMBIE de hierro y dorados. Hojas de la ta, estaño superior.

ALFILIBES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y vajillas superiores de afeitador y de bolillo.

Y otros muchos géneros espreados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 á 49.

TRASLACION. La acreditada librería de don Francisco Loz no, se ha trasladado de la calle de la Libertad á la de San Fernando, núm. 27, antes de la Feria, casa de la columna. 4-2

VIDA Y MILAGROS DE S. FRANCISCO DE PAULA. Se vende en el despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 31, á 2 rs. el tomo. 10-5

DEVOCIONARIOS y semaneros santos, en comision, en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando, antes de la Feria, casa de la columna.

Los hay para todas las clases de la sociedad, desde un real en adelante, en encuadernaciones económicas y de lujo. Estas de última novedad. También hay registros de estampas y cintas perfumadas, propios para esta clase de libros. 4-2

CASA. Se desea arrendar hasta S. Juan próximo una casa de alguna capacidad. Se avisará al portero del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad. 4-5

VENTA. Se venden dos casas, una en la calle Montero núm. 1.º barrio de S. Lorenzo, y otra calle del Dormitorio número 2 del de Sta. Marina. Para tratar de ellas con Antonio Luque que vive la última de las dos referidas. 12-1

QUINARIO DE LA PASION. Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 4-2